

令和4年7月20日発行

学校だより

第1号



富山県立富山聴覚総合支援学校 富山県富山市下奥井1丁目9番56号

TEL (076)441-9172 FAX (076)441-9188

E-mail toyamachokaku@ed.pref.toyama.jp

URL <http://www.toyamat-sh.tym.ed.jp/>

「創立 91 周年から未来に向けて」

校長 長 濱 由 香

本校は昨年度、創立 90 周年を迎えました。

91 年目となる今年度は、幼稚部たんぽぽ組 3 歳から、専攻科 2 年 20 歳までの個性豊かな幼児児童生徒 43 名でスタートしました。

6 月、高等部の廊下に「人生すごろく」のワークシートが掲示してありました。高等部生徒が、自分のこの先の人生について考え、すごろくに仕立てたものです。

「旅行に行く (USJ に 4 日間)」「自転車で事故にあう」「車を買う」
「副業でお金が増える」「仕事のミスで収入が減る」「災害でガラスが割れる」
「一人暮らしをするために家事を完璧にする」「給料で親にプレゼント」
「職場での出会い」「28 歳で結婚する」「65 歳まで働く」

よいことも悪いことも想定しながら、具体的に人生設計している様子が伺えます。

本校では、幼稚部から高等部専攻科まで一貫して、キャリア・パスポートに関する学校課題研究に取り組み、今年度で 3 年目になりました。幼小時から自分の強みと弱みを理解し、自分なりの充実した将来に向けて考えることを大切にしています。

ここ数年、幼児児童生徒の暮らし方や学び方は大きく変わりました。

3 年前に思い描いた未来とは、現在の学校や社会の状態は少し違うかもしれませんが、子どもたちが夢や希望をもち、豊かな人生を願う気持ちに変わりはありません。

9 年後、本校は 100 周年を迎えます。その時に幼児児童生徒が、夢をかなえて自分なりの幸せをつかんでいるように、私たちは全力で支援していきたいと思います。

今後とも皆様のご理解、ご支援をよろしくお願いいたします。

令和4年度アクションプラン

学習活動	生徒が自己実現を目指し、自己肯定感を高めながら主体的に学んだり、自己決定したりするための支援の工夫 (高等部) 生徒が記入しやすいようなキャリア・パスポートの見直し、グループに分かれての事例検討、生徒が自己評価しやすいよう評価表の改善・活用を行います。
学校生活	緊急時における救急体制の整備及び対応訓練の充実 (保健部) 学校共通の緊急対応カードを作成し、様々な場面を想定した訓練・連絡体制の検討を行います。また各学部での緊急対応訓練後の反省・改善を他学部へも反映することで、学校全体でより良い救急体制や環境整備を目指します。
その他 (研修)	学校課題研究の取組に関する情報発信及び意見集約～北豊研研究大会を通して～ (研修部) 研究大会についてのアンケート調査結果を基に研究大会で得られた成果と課題を分析・整理し、各学部の課題解決に生かすとともに、次年度以降の学校課題について検討します。

※詳細については、ホームページをご覧ください。

幼稚園

【春の遠足】

4月20日、春の遠足でファミリーパークに行きました。

事前に見たい動物を話し

合い、当日はたくさんの動物を見て回りました。近づいてくるキリンやライオンに驚いたり、やぎやポニーに間近から餌をあげたりとドキドキしながら楽しく



動物と触れ合うことができました。

お昼にお弁当を食べ



た後は遊園地でメリーゴーランドやこども列車、ゴーカートに乗り楽しい1日を過ごすことができました。

【かたつむりとなかよし】

幼稚園では、生き物に触れる機会を大切にしています。家や学校でつかまえた、だんごむし、とのさまがえる、おたまじゃくし、かたつむり等、たくさんの生き物を見たり触れたり育てたりしています。

生き物が大好きな友達につられて、最初は怖がっていたのにいつの間にか触れるようになりました。友達同士で影響を受け合いながら、日々成長をしています。



小学部

【4年・6年校外学習】

5月31日（火）、小学部4年生と6年生は、呉羽青少年自然の家へ校外学習に行ってきました。

カレーの作り方を調べて計画を立てたり、ザリガニ釣りの仕方を6年生が4年生に教えたりするなど、校外学習を楽しみに準備してきました。

当日は、心配していた雨空も青空に変わり、野外でのカレー作りや池遊びを思い切り満喫することができました。薪を組んで火を起こしたり、いかだに乗ったりするなど、学校ではなかなか体験することのできない野外活動を通して、達成感や満足感とともに、友達と活動する楽しさ、自然の美しさを味わうことができました。



【1～3年校外学習】

7月1日（金）、小学部1～3年生は、ワンダーラボへ校外学習に行ってきました。

友達と一緒に電車に乗り込み、運賃を自分で支払うなど、初めての体験に道中もワクワクがいっぱいでした。

ワンダーラボでは、空気砲の科学実験を体験しました。煙を入れて空気砲から出る空気の渦輪が見えると、思わず立ち上がって手を伸ばし、つかもうと一生懸命でした。

4階の展示コーナーでは、電気やエネルギーに関する実験装置がいくつもあり、実際に触って思い思いに楽しみ、あっという間に時間が過ぎました。

とても暑い日でしたが、元気に電車で学校へ戻り、大満足の校外学習でした。



中学部

【新入生歓迎会】

2人の新入生を迎え、新しい中学部がスタートしました。中学部では、2人が早くみんなと打ち解けて仲良く学校生活を送れるために歓迎会を実施しました。2人の紹介の後、生徒たちがこの日

のために考えた
すごろくゲーム
では、日頃思っ
ていることの発
表や踊り、一発
芸等をしました。
罰ゲームでかぶり物をかぶるなどして、
みんなで大笑いの連続でした。



最後は、みんな
で記念撮影。
歓迎会が終わる
頃にはお互いの
理解が深まり、
新しい絆とこれ
からの希望に満ちた顔になっていまし
た。



【手話学習会】

手話学習会は年間7回あります。基本的な手話や手話の奥深さ、手話の必要性等を教わりました。手話の実践では、相手を決めて趣味や得意なことを聞き合い、楽しく学ぶことができました。



高等部

【施設見学】

2年生10名が富山公共職業安定所（ハローワーク富山）に見学に行きました。仕組みや利用の仕方、障害者雇用の実際を知り、進路選択の参考にするため毎年2年生が見学に行っています。

職員の方から利用の仕方について説明をしていただき、実際に自分たちで求人票を見て、気になる会社を検索しました。進路に関する情報を得る貴重な機会となりました。



【職場見学】



企業の見学を通して勤労意欲を高めることを目的として福祉・サービス科1年生4名は朝日印刷ビジネス

サポート株式会社に行ってきました。

工場見学の後、社員の方から業務内容や働くために必要な力について詳しく話をいただきました。生徒からは、「業務内容がよく分かった」「挨拶、コミュニケーション、マナー等を大切に



教育相談部

【学校見学会】

5月25日(水)から27日(金)の3日間、学校見学会を開催しました。学校・学部説明や学習参観を通して、本校教育について理解してもらいました。

今後、以下の日程で学習体験会を予定しています。就学・進学に向けての一助にいただければと思います。



【学習体験会】

<聴覚障害対象>

幼稚部 9月15日(木)

小学部 9月16日(金)

中学部 9月15日(木)

高等部 8月26日(金)

(専攻科含む)

<知的障害対象>

高等部 8月25日(木)

8月26日(金)

教職員の異動

【転入】()内は前任校等

大村 和彦教頭(にいかわ総合支援学校)
湯本 雅行教諭(富山視覚総合支援学校)
鍵主 紘子教諭(新規採用)
金谷 諭子再任用教諭(富山視覚総合支援学校)
小津 百合子実習教諭(生涯学習カレッジ)
塩澤 知里臨任講師(しらとり支援学校)
土肥 由佳臨任講師(滑川高等学校)
絹野 元章副主幹・事務長(公立学校共済組合)
杉本 恵理香看護師(射水市役所)
西尾 頼子炊事員(新規採用)

よろしくお祈りします。



【転出】()内は転出先

河浦 一成教頭(富山高等支援学校)
石井 洋子教諭(しらとり支援学校)
高木 弥智代教諭(高志支援学校)
南部 峻弥教諭(魚津工業高等学校)
松川 耕一実習教諭(生涯学習カレッジ)
羽賀 陽子臨任講師(退職)
石川 綾菜臨任講師(富山総合支援学校)
水上 隆司事務部長(富山商業高等学校)
濱野 恵美看護師(退職)
密山 富美江炊事員(退職)

お世話になりました。



部活動

今年度は感染対策を十分にとりながら各大会が行われています。

障害者スポーツ大会陸上競技会も3年ぶりに開催されました。

高等部、中学部ともに様々な大会に参加し、日ごろの練習の成果を思い切り発揮しました。

